
 
 
 
 
 
 

Compte rendu Réunion Comité  
Ligue Grand Est Aviron – 24/06/2025 

 

Réunion en visioconférence. 

Présents : Jean-Raymond Peltier, Joël Simon, Charlotte Lamouche, Lucie Poussardin, Michel Coulombel, 
Jean-François Vallois, Sandrine Pachot, Yannick Schulte, Maxime Guilhem, Thierry Oudinet, Jean-Claude 
Loris, Noël Doucet, Claire Gastaud-L’Hospitalier, Jean-Michel Créton, Arnaud Tixier 

Absents et excusés : Arnaud Juillet, Arnaud Rosé, Charlotte Culty, Léo Ronchard, Sébastien Bel 

 

• Activités Sportives : 

- Bons résultats aux championnats de France J18 pour Reims, Nancy, Strasbourg et Verdun et des 
clubs mieux classés au classement Jeune (Metz 3e, Nancy 8e, Toul 16e, Reims 18e, Verdun 22e) 
malgré une perte en quantité de jeunes, mais une présence d'individualités intéressantes. 

- Le championnat de Zone s'est bien déroulé, bien qu'un peu "triste" le samedi avec seulement 2 
heures de courses au programme et -20% d'engagés. 

- Encore deux « gros » championnats les week-ends à venir : Championnat National Jeunes, 
Championnats de France Masters et Championnats de France J16 et U23. 
 

• Stages d’été : 

- Match France/Grande-Bretagne : 4 filles du Grand Est sélectionnées dont 2 J15 (profils à suivre), 
avec Charlotte pour l'encadrement, stage à Léry-Poses et compétition à Londres. 

- Stage Franco-Allemand : Charline Sauvaget (SNPAM) et Eva Laurier (CNVerdun) sont 
sélectionnées (parmi les 8 meilleures J16 FR). 

- Stage J15/J16/J17 à Charleville : fin août, 32 rameurs + 4 barreurs, essentiellement du 8+ et du 
travail en bord à bord ; coût LGEA : 4870 euros 

- Stage J14 de Zone NE : Objectif apprentissage de la pointe, 22 jeunes LGEA + 12 jeunes HDF à 
Pont-A-Mousson du 27 au 30 août ; 2000 euros de reste à charge pour la ligue. 

- Charlotte participera à l'encadrement des différents stages. 
Ce fonctionnement est rendu possible par la non-participation à la coupe de France, générant des 
économies qui financent les stages. 
 
 

• Retour sur la campagne du PSF : 

▪ Enveloppe globale FFA en diminution : 1M€ à 850 000€ 



 
 
 
 
 
 

- Pour les clubs : attention limitée à 3 actions 
Plusieurs actions aidées :  

• Scolaire à condition de déclarer les titres scolaires et R5 si action en bateau 
• Stages d’été pour fidélisation 
• Aide à la formation des bénévoles 
• Aviron santé si éducateur formé et diplômé  
• Développement para aviron : journée de découverte, cycle IME 
• Organisation de régates régionales, offre jeunes 
• Engagement publics éloigné de la pratique 
• Féminisation des instances 

- Actions qui ne sont plus/pas aidées :  
• Développement de l’avifit 
• Achat de matériel  
• Actions qui font doublon avec une autre déposée 
• Fidélisation des juniors, séniors  
• Organisation d’une randonnée 

 
- Total en diminution de + de 15%  
- Diminution car des clubs n’ont pas déposé des dossiers, ou pas correctement, ou pas 

d’éducateurs formé ou pas de titres scolaires déposés.  
 

- Les CD aidés si :  
• Aide à la formation des bénévoles 
• Organisation des manifestations : régates ou Offres Jeunes 
• Organisation de stages J14 

Non aidés :  
• Si actions étaient trop en doublon d’un club déjà aidés 
• Pas de régates sur ce territoire prévus en 2025 

Il vaut mieux toujours faire porter les actions par les clubs dès que possible plutôt d’un CD 
l’enveloppe est plus contrainte.  
Car enveloppe Clubs = enveloppe CD + Ligues 

- Total constant malgré la diminution nationale 
 

- Pour la ligue :  
Actions aidées :  

• Recrutement des jeunes : Stages + Offres jeunes + challenges Grand Est 
• Formation des bénévoles  
• Développement para aviron : régate para de Vaires-Sur-Marne, inclusion aux autres 

régates 
• Changement climatique : tri et mutualisation 
• Détection : stages de ligue, CSE et SHNU 
• Compétition : TDR de Bale et RS U17 

- Total en diminution conforme au 15% nationale 



 
 
 
 
 
 

▪ Attention : conventions scolaires à déposer FFA avant le 30 juillet et renvoyer les titres 
scolaires avant le 30 août.  

 
- L’année prochaine on reproposera une note de cadrage pour les clubs.  
- Il est préférable que les subventions restent gérées par la fédération plutôt que par le conseil des 

territoires. 

 

• Assemblée Générale Élective FFA : 

Mêmes délégués que précédemment : Jean-Raymond Peltier, Arnaud Rosé, Claire Gastaud-L’Hospitalier 

 

• Point CD67 : 

- Après 2 ans d'errance totale, une AGE a eu lieu avec l'élection de Guillaume Manciet (président, 
AS1881), Danièle Wilhelm (trésorière, RCS), Alain Bonnot (secrétaire) et 12 membres. Le siège est 
au club d'Erstein. 
Un gros travail administratif est à faire (tribunal, fédération, banque). 
 

- La classe de Sport-Etudes de Strasbourg va être gelée pendant 1 an en raison du manque 
d'entraîneurs au RCS et d'un seul athlète souhaitant rester, posant une double difficulté : manque 
de salariés/encadrement et alimentation en jeunes athlètes. 
 

- Yannick souligne que pour créer une CSE, il faut déjà avoir une section sportive dans un 
lycée/établissement. 
Une CSE demande 12h d'encadrement d'un cadre technique/entraîneur. 
 

• Projets Investissements Matériel Pôle et point location bateaux : 

- Le pôle achète du matériel (bateaux, ergomètres, matériel muscu) depuis plus de 20 ans pour 
équiper la structure, essentiellement fléché Haut-Niveau. 

- Cette année : achat skiff (effectué) et achat 4x (demandé région). 
- L'an prochain : en attente du retour de la FFA sur le matériel mis à disposition pour le pôle, la ligue, 

les stages, compétitions (Bâle, Coupe de France). 
- Le matériel appartient en partie à la LGEA (capital en cas de besoin). 
- La réduction de l'effectif du pôle l'année prochaine va potentiellement entraîner une baisse du 

parc de bateaux fédéraux, d'où la prudence. 
- Jean-Raymond insiste sur le fait que le pôle doit perdurer et continuer à être performant. 
- Locations de coques possibles en 1x et 2-, quid des 4x et 8+ ? Demande régulière pour les 2- et 

4x. 



 
 
 
 
 
 

Discussion des conditions de mise à disposition des bateaux (matériel de HN) : inscriptions sur 
listes… 
L'idée de créer un document cet été avec les conditions et tarifs, avec priorité aux athlètes Pôle et 
clubs LGEA, a été adoptée à l'unanimité. 
 

• Arbitres : 

- Satisfaction Générale de l’équipe, très bonne ambiance et bonne cohésion 
- Première partie de saison pédagogique, deuxième partie plus stricte. 
- Perte d'Alain Hildenbrand (mutation au Canada) et effectif vieillissant (noyau de 10-12 personnes). 
- Joël va écrire un courrier aux présidents de clubs pour recruter. 

 

• Travaux USToul : 

- Les travaux avancent, première partie terminée. Les hangars et la maçonnerie avancent très vite, 
malgré des petits soucis niveau toiture. Interrogations autour de l'échafaudage. 

- Premier bâtiment avec tous les vestiaires, salle d'ergo, salle de muscu terminé (agglo). Fin août, le 
hangar sera bien avancé. 
 
 

• Points divers : 

- Calendrier national déjà bien avancé, et peaufiné lors du séminaire des entraîneurs. 
Charlotte C. le diffusera jeudi ou vendredi à tous les entraîneurs. 
 

- Jean-Raymond note que Charlotte C. est à ce jour la dernière CTR mise à disposition en région. 
 

- Opération 8 découverte/Entreprise avec Christophe Piala : JR avait demandé 3 bateaux réservés 
pour le Grand Est, prix de vente à 9500 euros. Une réunion en visioconférence sera organisée. 

 

 

 
Fin de la réunion à 21h30. 
 
 
 

Prochaine réunion du comité directeur à la rentrée. 


